

CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Año XV.

Martes 22 de Diciembre de 1874.

Número 4420.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Sr. D. V. M. L., Fondon, pagada su suscripción hasta fin de Diciembre.
Sr. D. J. B. R., Fondon, id. id. hasta fin de id.
Sr. D. J. R. L., Presidi, id. id. hasta fin de id.
Mr. E. L., Paris, id. id. hasta fin de idem.
Sr. D. G. G., Berja, id. id. hasta fin de id.
Sr. D. J. P., Sorbas, id. id. hasta fin de id.

PARTE OFICIAL.

Día 18 de Diciembre.

Hoy publica la «Gaceta» las siguientes disposiciones:
Gobernacion.—Orden declarando de utilidad pública las aguas subterráneas denominadas de las Bouzas en la provincia de Zamora, y autorizando a su propietario D. Fidel de Ramos para que abra al público el establecimiento balneario habiéndose señalado la temporada oficial para el uso de las mismas desde 1.º de junio á fin de setiembre.
Fomento.—Otra aprobando las transferencias de la comision para construir un muelle y otras obras en la playa de Sesta y reconociendo á la compañía *The Bilbao Iron Ore company Limited*, como concesionaria de las mencionadas obras. Otra autorizando á D. Ignacio Figueroa para prolongar los muelles de su propiedad en la costa de Santa Lucia, del puerto de Cartagena.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Madrid 17 de Diciembre de 1874.

La única noticia importante que se ha recibido hoy del teatro de la guerra es la de que ha mejorado el temporal en Navarra lo cual hace presumir que dentro de pocos días puedan empezar de nuevo las operaciones.

En el centro á pesar de la lluvia y de las nieves los generales Jovellar y Despujols están procediendo con suma actividad y la «Gaceta» da cuenta hoy de la llegada del último á Cantavieja donde Lizárraga no se ha atrevido á esperarle.

Los periódicos publican hoy la or-

ganizacion y distribucion del ejército del Norte en tres cuerpos subdivididos á su vez en tres divisiones cada uno y especifican las fuerzas de cada uno de estos cuerpos y las que prestan el servicio de guarnicion en diferentes puntos de Navarra, las Vascongadas y la Rioja.

De Madrid han salido ayer los generales Gaminde y Makenna, directores de carabineros y de administracion militar para Logroño. Dícese que este viaje tiene por objeto revistar las fuerzas y los servicios que de sus direcciones dependen.

El ministro de Hacienda para mejorar algo la situacion de los contratistas de obras públicas ha resuelto abonarles los libramientos que tengan contra el Tesoro en bonos al tipo de cincuenta por ciento con la condicion de que los libramientos que se pague estén en poder de los interesados y no en manos de los que los descuentan en la Bolsa y obligándose á tomar al mismo tiempo que reciben el pago de los libramientos una cantidad nominal de bonos igual á la que reciben en pago al tipo de cotizacion. De esta suerte, los contratistas ven pagados sus créditos pues los bonos que toman á cincuenta por ciento tienen los dos cupones de este año, es decir, un seis por ciento de interés devengado, resultándoles por tanto á cuarenta y cuatro por ciento, es decir mas bajo que el tipo de cotizacion.

Pero como el Sr. Camacho desea que de este beneficio solo puedan aprovecharse los contratistas y no los agiotistas que, con gran descuento compran los libramientos en la Bolsa y como solo los contratistas ricos son los que han podido conservar los créditos en su poder, la medida del señor Camacho contribuirá poco á sacar de apuros á la generalidad de los contratistas.

Hoy ha sido firmado el convenio para el pago del cupon exterior. Ignoro aun las condiciones, pero de seguro esta determinacion contribuirá mucho á mejorar los precios del papel del Estado.

El duque de la Torre fiel á su propósito de que cuanto antes puedan enviarse considerables refuerzos á Ultramar ha mandado que se establezca un banderín de enganche para el

ejército de la isla de Cuba en Tafalla. Esta determinacion producirá de seguro muchos voluntarios.

Hoy se han dado las órdenes á todos los administradores económicos para que se de una mensualidad á las clases pasivas de toda España. Las activas en cambio parece que no cobrarán la mensualidad de Diciembre hasta los primeros dias de Enero, cosa que en esta capital, donde hay tanto empleado produce bastante disgusto.

Continúan las negociaciones entre el ministro de Estado y el representante de los Estados- Unidos, para el arreglo definitivo de la cuestion del «Virginius» pero se guarda gran secreto acerca de ellos.

L. N.

Día 18.

Continúa el temporal en el Norte imposibilitando el principio de las operaciones militares. El duque de la Torre escribe á Madrid manifestando las dificultades que la crudeza del tiempo opona á su deseo de combatir, y lamentándose de que en la capital muestra alguna impaciencia que es á todas luces injustificada saben muy bien aquí sin embargo que con las montañas y los caminos cubiertos de nieve es imposible operar y se tiene paciencia esperando mejor el tiempo.

El cantábrico sigue alborotado hasta el punto de que hace ya ocho dias no se ha recibido en Madrid el correo extranjero. Los despachos que anoche se tenían en el ministerio de Marina dicen que se habia recrudecido el temporal.

Los trenes no pueden llegar á varios puntos del Norte porque las nieves han interceptado los caminos. En Asturias, Galicia y Santander.

De Cataluña no se tienen noticias de interés.

En el Centro continúa activamente la persecucion de las facciones. Los generales Jovellar y Despujols están dando pruebas de gran talento. El último ha llevado á Morella un convoy de doscientos carros sin disparar un tiro apesar de que los carlistas que lo sabian le esperaban en tres puntos. Cuando dejó el convoy en el punto á donde estaba destinado marchó con

sus fuerzas sobre Cantavieja que hacia año y medio estaba en poder de los carlistas y se apoderó sin resistencia de dicho punto que era uno de los refugios constantes de las facciones.

Estas se encuentran tan desorganizadas en el centro que no se atreven á hacer frente á ninguna columna de las varias que recorren aquel territorio.

Ayer y anteayer ha habido alguna animacion en los círculos políticos de esta capital con motivo de un accidente al cual se le han dado proporciones que no tenía.

Dis generales uno alfonsista el Sr. Martínez Campos, y otro republicano el Sr. Hidalgo asisten con frecuencia el primero al café Suizo, y el segundo al de Fornos. No es costumbre guardar gran reserva en las conversaciones de café y cada uno de dichos militares se expresa conforme á sus opiniones. Súpote el gobierno á cuyos oídos llegarían informes algo exagerados y en el consejo del lunes se acordó enviar al general Martínez Campos de cuartel á Lugo y al general Hidalgo á otro punto mas inmediato á Madrid. Al efecto se mandó á la capitana general que estendiera los papeles.

El general Primo de Rivera que ha sido condiscípulo y es íntimo amigo del general Martínez Campos, al recibir dichas órdenes visitó al presidente del consejo y á los ministros de la Guerra, de Estado y de Fomento, manifestándoles que cualquiera que usen las conversaciones de los generales Martínez Campos é Hidalgo con sus respectivos amigos, en su concepto ni conspiraban ni aunque quisieran conspirar tendrían elementos para ello. También hizo presente lo que sentia intervenir como autoridad en la traslacion de cuartel de su compañero y amigo el Sr. Martínez Campos, pero como era natural se manifestó resuelto á cumplir las órdenes del gobierno cualquiera que fuesen. Estas conferencias fueron puramente amistosas y los ministros poco inclinados á medidas de rigor que no suelen ser siempre eficaces acordaron en el consejo del miércoles no variar de cuartel á los citados generales. No habiendo en este asunto como se ha supuesto carta alguna del duque

—467—

verme ví á un anciano toavía firme, con un baston lleno de clavos y trenzas de cuero con que lo sujetaba á la mano, que llevaba de la brida una pequeña mula, sobre la cual venia sentada una aldeana de unos veintiseis años. Genoveva conoció antes que yo en el sonido de los cascabeles que era el tío «la Choch». Estaba ya de pié en la escalera pronta á precipitarse delante de él con el niño. Dó los buenos dias al tío «la Choch», en tanto que el niño, que habia reconocido á su madre, se echaba llorando en los brazos de la jóven.

CXLVI.

Era una cabeza encantadora de Greuze, de ese pintor que, nacido bajo el techo de una cabaña, es el que mejor ha sorprendido despues de Rafael la Venus rústica, la belleza campesina, la sencillez, la gracia y el candor de las muchachas jóvenes y de los hijos

—466—

frente como á hurtadillas, y huia creyendo que nadie la veia.

CXLV.

Treinta y seis horas pasaron sin que se notara ningun cambio en el enfermo. El tercer dia, que era el noveno de la enfermedad el médico hizo al marcharse un gesto de desaliento.

—Solo podemos esperar un milagro, me dijo al bajar la escalera, y la naturaleza no es muy pródiga de ellos. Si esta tarde lo encuentro así, será ya tiempo de decir á ese pobre hombre que vaya preparando sus últimas disposiciones.

Di con mi amigo algunos pasos por la calle, y volví triste con el pronóstico del médico, por Genoveva y por el niño.

Apenas acababa de entrar en el pátio, cuando oí los cascabeles de una mula de la montaña, que sonaban detrás de mí. Al vol-

—463—

completa curacion del enfermo, ó hasta su muerte. Díjale que era dependiente de mi familia, y que me interesaba por él. Dí también su propina al mozo de la caadra para que impidiese, en cuanto fuera posible, las riñas y voces en su departamento, y me fui en seguida á buscar al médico, jóven amigo mio, compañero de colegio y hombre excelente, que trabajaba con el corazon mas que con la ciencia en sus visitas á los enfermos.

Pero esto era la que mas me hacia confiar en él, porque la medicina, segun mi opinion, es mas bien la intencion que el arte de curar. La ciencia del médico no tiene mas que axiomas; su corazon adivina. La voluntad de curar es por sí sola una potencia que cura. Un médico debe ser bueno; esta bondad es mas de la mitad de su talento.

CXLIV.

Le hallé al salir de hacer la visita del hos-

de la Torre que hiciera variar la resolución del ministerio.

El general Topete va á pisar algunos dias en Guadalajara acompañando á su hijo mayor que ingresará en la academia de ingenieros.

L. N.

GUERRA CIVIL.

«La Gaceta» de hoy publica las siguientes noticias:

«Provincias Vascongadas. — El señor presidente del Poder ejecutivo, general en jefe del ejército del Norte, continúa en Logroño sin novedad y participa que todo el día de ayer cesó de nevar. El general Blanco, desde San Sebastián con fecha 16, manifiesta que el temporal sigue desencadenado imposibilitando las operaciones.

Valencia. — El general en jefe, confirmando las noticias publicadas en la «Gaceta» del día 16, transmitidas por el gobernador militar de Tarragona, participa que sabedor de que algunas facciones recorrian los pueblos entre Vinaroz y el Ebro, y que á la derecha de este rio habian construido los carlistas un fuerte para impedir la navegacion y las comunicaciones entre Tortosa y Amposta, salió el 13 de Vinaroz y avanzó á pernoctar en Santa Bárbara.

Durante la marcha las compañías en flaqueo hicieron algunos muertos y prisioneros al enemigo, y tres secciones del escuadrón de Villaviciosa, al mando del capitán Manglano, que destacó por la izquierda, llegaron hasta la Cenia, donde sorprendieron dos compañías carlistas que fueron puestas en completa dispersion, causándoles 18 muertos, entre ellos D. José Ba-plugues, barón de Zafra, vicepresidente de la llamada diputacion real del reino de Valencia; los titulados coroneles D. Manuel Tornos y don Cristóbal Repullés y un capitán, cogiéndoles prisioneros dos oficiales, un administrador de aduanas y 32 individuos mas; 10 caballos, 21 armas, boinas y papeles de importancia.

El coronel Ortazun, gobernador de Tortosa, avisado por el general en jefe, salió al medio día de la plaza con una pequeña columna y despues de arrojar de Roquetas y del fuerte citado que llamaban de Malakof á las rondas carlistas de la Plana, destruyó aquel, causando algunas bajas al enemigo. El general en jefe, despues de esta operacion entró en Tortosa, de cuyo punto volvió á salir el día 15

para la Cenia pasando por Mis de Barberán, sin otra novedad que un ligero tiroteo de sus flanqueadores con algunas rondas causando al enemigo dos muertos, uno de ellos el comandante de armas de Santa Bárbara.

El capitán general de Valencia participa que los guarpias rurales de Gandía sorprendieron y capturaron en el pueblo de Colbera de Alcira á los hermanos secuestradores Ramon y José Peiró.

Aragon. — El brigadier segundo cabo manifiesta que el general Despujols continuaba el 15 en Cantavieja, detenido por el furioso temporal de viento y nieve; pero ha debido salir ya de aquel punto. El cabecilla Lizárraga marchaba en huida hacia Villafranca.

Las noticias insertas á continuacion han sido autorizadas por la capitania general:

«Treinta y seis vecinos de Albalate de los 60 que tenian en lista los carlistas para llevárselos á Cantavieja huyeron á otras poblaciones el día 13, cuando entraron en aquella 500 carlistas mandados por Pallés, mientras que otra pequeña fuerza facciosa penetraba también en Urrea.

De este lado de Urrea se oyeron tiros mientras los de Pallés cobraban en Albalate, por lo que estos salieron á proteger á sus compañeros, y entonces fué cuando unos y otros fueron dispersados, como dijimos, por la pequeña fuerza del capitán Dorado, á quien se debe que los carlistas no se llevaran 6 ó 7.000 duros y la llegada de una columna mayor mediante su oportuno aviso. La faccion huyó hacia Ariño, llevándose presos al teniente alcalde y á otras personas.

—De una carta escrita en Miranda el 13 al «Diario de Avisos» de Zaragoza tomamos lo siguiente:

«Las fuerzas del Gobierno hallanse en el día estendidas y acantonadas en los pueblos de Cenicero, Briones, Haro y demás inmediatos á Logroño, donde por ahora se halla establecido el cuartel general.

A la expectativa de los movimientos del ejército se han colocado recientemente cuatro batallones alavéses en Peñacerrada, mandados por los jefes carlistas Socron y Celedon, ocupando actualmente los pueblos de Portilla y Zambrano.

Las demás fuerzas carlistas hallanse de tal manera distribuidas, según mis noticias, que podrán acudir oportunamente al punto que se vea

amenazado por el ejército republicano.»

—Han llegado á Zaragoza muchos liberales emigrados de Albacete del Arzobispo.

El día 13 no pudo salir para Zaragoza el correo de Caspe por haberlo impedido la llegada de un batallón carlista mandado por un tal Ballesteros, procedente de Navarra, y acompañado por la ronda de Fabara. Marcharon por la tarde llevándose 4.000 rs. que aprontaron á razon de cinco duros 40 contribuyentes.

—Dicen de Tafalla que el brigadier Terrero obsequió el 13 con un buen refresco á todos los jefes y oficiales del primer cuerpo de ejército y á las autoridades, en celebracion de su ascenso á mariscal de campo.

—El 14, según escriben de Logroño, comieron con el duque de la Torre todos los generales y brigadieres de aquel ejército, así como el brigadier de cuartel señor Araoz.

—El vicepresidente de la diputacion carlista de Aragon que murió en Villarluego á manos de la vanguardia del general Despujols, llamábase D. Manuel María Pascual y era natural de Ejulve.

—Se atribuyen al general Despujols dos consideraciones muy poderosas para desistir por ahora de su expedicion á Morella: una buscar y batir al enemigo, como lo ha hecho, en todas partes menos donde él espera batalla; otra proteger la llegada á Castellote de la columna Lasso, procedente de Teruel, con la que aquel llegó el día 12 á reunirse.

—Parece que ha sido destruido el hospital carlista de Cuevas de Castellote, despues de haber sido convenientemente trasladados los enfermos que en él estaban.

—El martes regresó de Hija á Alcañiz el batallón de reserva de Orense.

—El miércoles salió de Cartagena para la mar el falucho de guerra «Del fin.»

—Segun los últimos telegramas que se han comunicado á los gobernadores de Guadalajara, Cuenca y Albacete, las facciones que recorrian estos dias aquellos pueblos se han unido á la que manda Cucala.

—Ha pasado por Valladolid para Búrgos el director de Alministracion militar, general Makenna.

—Una carta de Alcañiz fecha 15, dirigida al «Diario de Avisos» de Zaragoza, da pormenores de la situacion de las facciones de aquella comarca. Las de Vallés, cura de Flix y Cucala

se han dirigido á Zurita, esto es, á la derecha de la carretera de Morella, hallándose casi toda la caballeria de estas fuerzas que manda Lizárraga en Monroyo; de todas poblaciones inmediatas les han llevado miles de raciones de pan, carne y vino, y en la parte de Pobleta y Val de Luna han abierto algunas zanjas y destruido alcantarillas.

Las guarniciones y jefes carlistas de la Cenia, Rosell y Uildecona se han corrido á la Puebla de Benifasá, en el centro de los puertos de Beceite y Tortosa. En Beceite siguen los presos, en número de mas de 300, que el batallón de Ballesteros va prendiendo por todo el pais, hallándose entre ellos además de varias personas inútiles ó decrepitas, bastantes jóvenes solteras, á las que por el día permiten andar por la poblacion.

NOTICIAS GENERALES.

Cartas recibidas de Santander detallando las escenas de verdadera agonía á que dió lugar entre los viajeros el terrible temporal que hizo detenerse entre Medinilla y Pozazal el tren correo número 59, la noche del 14 al 15 del corriente, hacen los mayores elogios del servicio prestado por la fuerza de carabineros de la comandancia de Logroño, al mando del alférez del mismo cuerpo D. Juan Ostor, en aquellos tristísimos momentos. Parece que al recorrer el expresado tren el trayecto comprendido entre los citados pueblos, como á dos kilómetros de este último, tuvo que detener su marcha; de todo punto imposible, á causa de la mucha nieve que, apilada en la vía, formando grandes barreras y esparcida por los fuertes ventisqueros de las montañas, se oponia á toda clase de locomocion.

Esto pasaba como á las seis de la tarde. La situacion de los viajeros, muchos de los cuales estaban sin alimento desde la mañana de aquel día que se habian desayunado en las fondas de Avila y Valladolid, su ansiedad y el inminente peligro que corrían de perecer enterrados en la nieve, pues esta llegaba ya á los cristales de los coches, no podían ser, pues, mas horribles, y acaso se hubieran prolongado sin el pronto y eficaz auxilio de un puñado de hombres que, desafiando todo peligro y rivalizando en solicitud é interés, se presentaron á la una de la madrugada en el lugar del siniestro, y unos acarreado de los pueblos vecinos víveres para los pasajeros, otros animando con palabras de consuelo á tantos desgraciados, y otros, en fin, abriendo camino y trasportando gentes á las cuales trataban con la mas exquisita ternura, lograron no solo poner la vía en condiciones para la marcha del tren, sino el cariño y las mas afectuosas frases de gratitud de todos cuantos presenciaron estos hechos, que nosotros nos complacemos en reseñar á nuestros lectores.

Hé aquí la relacion nominal de los individuos que han prestado el servicio

pital, y sin pararse en nada, me siguió á la posada: pulsó al enfermo. Afectó cierta confianza y satisfacción en sus palabras y modales y hasta en su fisonomía durante el tiempo de la visita. Sabia que la esperanza es una gran fuerza vital, y que es menester alentar la vida, sobre todo cuando lucha con la muerte. Indicó á Genoveva á quien conocia, el tratamiento sencillo, suave y cordial, conveniente á esas naturalezas, cuyas enfermedades son sencillas como sus profesiones.

Despues de haber tranquilizado al enfermo y consolado al niño, que miraba la cara del médico como los ángeles deben mirar á la de los profetas, nos llevó á Genoveva y á mí á la puerta de la escalera, y nos dijo con expresion de duda y de inquietud:

—Es una pleuresía en su quinto día; el noveno decidirá; el caso es grave, pero no desesperado. Las bebidas, la traspiracion y la tranquilidad de ánimo, son el tratamiento

único que se debe observar. Vendré varias veces todos los dias para dirigir á Genoveva. Ella puede hacer mas que yo. Yo no soy mas que el ojo que vé el mal: ella es la mano que le toca y le combate á cada momento.

Genoveva volvió á su puesto junto á la cama. El muchacho se puso á limpiar y arreglar los utensilios de su padre, y á guardar el fuelle y otras herramientas en el corral al pié de la escalera, yendo y viniendo sin cesar de Genoveva á su trabajo, y de éste á Genoveva, con los pies descalzos para no hacer ruido. Yo por mi parte tomé una habitacion que daba en frente del cobertizo. Desde mi ventana veia á Genoveva y al niño ocupados cada uno en su faena. Cuantas veces salia á tomar el aire ó buscar algo á la cocina, la buena mujer pasaba los dedos por los rubios cabellos de aquel pobre niño, y los peinaba como si fueran un fleco de seda; los miraba despues brillar al sol, le besaba en la

de las chozas. El hermano de Grauze habia sido cura de una de las posesiones de mi abuelo: cuando el Rafael de los aldeanos iba á pasar allí algunos dias de verano con su familia, el cura le daba el pintor al castillo. Al marcharse dejaba siempre algun bosqueje á mi abuelo: una figura, una cabeza, un cuadro de costumbres dibujado sobre un pedazo de lienzo. Despues de la partida del pintor, estos rasgos descuidados de su genio se ponian en cuadros. Estas figuras de Grauze son los primeros cuadros en que se han fijado mis ojos de niño: de ellos creo que he recibido el sentimiento de la belleza campestre, belleza agradable á la vista, que no deslumbraba, pero que conmueve, y cuya uniforme y apacible expresion recuerda la penetrante melancolia de esas notas sencillas que las flautas de los pastores hacen resonar siempre las mismas á lo lejos en el fondo de los valles.

PRECIOS.

Los señores suscritores, 6 cént. de peaca línea.
Los no suscritores, el doble o sean 12 cént.

DIARIO DE AVISOS.

ADVERTENCIAS.

Los anuncios fuera de línea y los comunicados,
reclamos, en la tercera plana, á doble precio.

CONFITERIA Y REPOSTERIA DEL BUEN GUSTO,

DE D. ANDRES PASTOR Y JORDAN,

Paseo del 30 de Julio núm. 8, frente al obelisco de los mártires de la libertad.

Como ofrecí al público, en el prospecto de apertura de mi establecimiento; á continuación verá los diversos géneros de dulces, turrone, mazapanes, alfajores, mantecados, rosco, pasteles, tortadas, panes de bizcocho, anguilas de mazapan de Toledo, tocinos del cielo, fuentes adornadas, ramilletes, caprichos de crocante, figuras, adornos y caprichos de pastillaje, cajas de lujo para regalos, y vinos generosos y licores del reino y extranjeros; de que estará provisto mi establecimiento en estos días de Navidad: teniendo una completa seguridad, de que los señores que se dignen honrar mi casa, quedarán sumamente complacidos y satisfechos; tanto de la buena calidad y superioridad de los géneros; como de lo económico de sus precios y del esmero con que están elaborados.

Además hallará al final, la descripción del magnífico regalo, que haré á mis favorecedores: objeto de un mérito artístico tal, que con verdad se puede decir, que hasta el día no se ha presentado otro analogo en esta capital: cuyo trabajo artístico ha sido pensado y ejecutado, por el entendido aventajado y sobresaliente operario de mi obrador, Mariano Olena y Borrelli; y tengo la íntima convicción, que los inteligentes en el difícil y delicado arte del pastillaje glassa y decorado; apreciarán su valor en mas de cien duros: teniendo en cuenta, que está todo hecho á mano y sin moldes: que desde lo mas difícil y trabajoso, hasta lo mas insignificante; como son los pavimentos; está construído á piezas: como así mismo la precisión y esmero con que está ejecutado, y el buen gusto y delicadeza con que está decorado, adornado y concluído.

GENEROS.

Cajas ovaladas de turrone finos, primorosamente adornadas y decoradas las hay de Naranja á 7 rs. de limón á 7, de Batata á 7, de chocolate á 7, de rosa á 8, de coco á 8, y de Vainilla á 8.

Barras de turrone finos de almendra en cajas decoradas y con caprichosos adornos, las hay de chocolate á 7 rs., de naranja á 8, de limón á 8, de Rosa á 8, de vainilla á 8 y de coco á 10.

Turrone finos de mazapan en barra, al estilo de Zaragoza.—De batata á 5 reales libra, membrillo á 5.—Imperial á 5.—Guilacha á 5.—Rosa á 6.—Yema á 6.—Coco á 6.—Vainilla á 6.—De nuez á 4.—De avellana á 4.—Y de fruta á 4.

Turrone de miel.—De Alicante primera clase á 5 rs. libra, id. de segunda clase á 4 rs., id. de tercera clase á 3 rs., id. de avellana á 4 rs., id. de jijona legitimo á 6 y 7 rs., id. id. en cajas. El rico, superior y exquisito Montelimar de Marsella á 7 rs.

Alfajor blanco superior á 5 rs. libra, id. moreno, muy bueno á 3 rs. libra. Mantecados de almendra á 6 rs. libra, id. del abujar á 6 rs., id. de vino á 5 rs., id. de chocolate á 5 rs., y al estilo del país á 4 rs. Roscos de vino á 4 rs. libra, id. de aguardiente á 4 rs. id. de ojorasca á 4 rs.—Polvorones de almendras á 5 rs.—Tortas de Moron á 4 rs.—Galeras americanas á 5 rs.—Frutas escarheadas á 5 rs.—Roscos de yema y otras piezas abundantes á 6 rs.—Figuras, rosco, y peces de mazapan rollenos á 7 rs.—Anguilas de mazapan de Toledo, hay de varios precios desde 12 rs. hasta 80.—Panes de bizcocho, a hornados, de todos tamaños y precios.—Pasteles desde 1 real hasta 80.—Tocinos del cielo en cajas y fuentes, desde 1 real hasta 100.—Tortas de Sta. Paula de varios tamaños y precios.—Tortas de almendra en cajas, magníficamente decoradas y adornadas, de varios precios.—Variedad de fuentes, adornadas con sumo gusto y esmero.—Gran profusion de ramilletes y caprichos de crocante, de variedad de precios, primorosamente confeccionados y decorados.—Y un brillante surtido de figuras, a hornos y caprichos de pastillaje, como así mismo de cajas de lujo para regalos; desde los precios mas economicos, hasta las de más lujo que pueda desearse.

En vinos generosos y licores, tanto del reino como extranjeros, hallarán.—Vino de Champagne, de una de las principales marcas y casas, que gozan mayor nombradía.—Vinos de Málaga y Jerez, dulce y seco, de infinita de clases, y rica y superior Manzanilla.—Y en licores legitima y exquisita ginebra de Holanda, cosa especial en su clase.—Rom superior legitimo de Jamaica de primera clase.—Curacao de Holanda.—Marraschino de Zara.—Anisete de Burdeos.—Y otra infinidad de clases, que seria difuso enumerar.

NOTA INTERESANTE.—Por cada cuatro reales que se haga de consumo en mi establecimiento; se dará una papileta conteniendo diez números, del sorteo de la loteria nacional, que se ha de celebrar en Madrid el 31 del mes actual; y al que tenga el número igual al que haya sido agraciado con el premio mayor; se le entregará por todo el próximo mes de Enero, el magnífico y vistoso regalo que dejó arriba manifestado; el cual estará expuesto al público en el escaparate de mi establecimiento, y cuya descripción es la siguiente:

Sobre una planicie de 110 centímetros de larga, por 62 de ancha; está figurado un campo en el que se halla á su izquierda un monte ó colina, el cual está perforado y por medio de un túnel lo atraviesa una línea férrea: estando uno y otro adornados de arboles, y cubiertos de musgo, plantas y arbustos; hallándose en la cumbre del monte la casa para los guardas, y al pié la garita para el guarda-aguja; como así mismo á orilla de la vía una línea telegráfica, representada con toda la propiedad y esmero posibles: al frente se halla situada una soberbia y magnífica quinta de recreo, de dos cuerpos de altura y una torreilla al final: estando el edificio embellecido y decorado con toda clase de adornos, con sus puertas, balcones, ventanas con hermosos y caprichosos enrejados; chimeneas, columnas, portales, jambas, basas, capiteles, repisas balaustradas, frisos, cornizas, vitieras, cortinillas, mosaicos, marmoles de colores, y todo cuanto el arte arquitectónico requiere.

La significación de las figuras es presentada; que una partita de bandidos, por medio de una escaca que han arrojado á una de las ventanas laterales, se están introduciendo en la quinta para robarla; y al verlos los dueños, se en precipitadamente ha pedir socorro y auxilio á los guardas de la vía; mas ven que un bandido está asesinando al guarda-aguja, para sorprender al tren que desemboca en aquel momento por el túnel; mas aparecen por cima del monte varios guardias civiles; hacen fuego sobre los bandidos haciendo el doble atentado.


ADVERTENCIA.—Siendo un objeto de mérito, y digno por lo tanto de servir de adorno en una sala; por si algunas personas quisiesen llevar mas suerte, de las que les corresponda por los géneros que compran, se espendirán papiletas sueltas, que contienen diez números á real.

Almería 20 Diciembre de 1874.—Andrés Pastor.

MICROMERON Higiénica, infalible y preservativa, la única que cura sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de éxito. París, en casa del inventor. **HOGG**, boulevard Magenta, 158.

En Almería, Gomez Talavera.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY



PILDORAS HOLLOWAY.
Esta medicina es mas eficaz que todos los demas remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse así los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGÜENTO HOLLOWAY.
El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

En Almería, Gomez Talavera.

PARA PASCUA.

En el CAFE SUIZO, se acaba de recibir un estenso y variado surtido en vinos y licores, cuyos precios y clases son los siguientes:

VINOS.—De Champagn. á 70, 60, 40, 36, y 24 rs. botella.—Del Rhin, á 50 id.—Burdeos, á 14, 16, 18 y 24 id.—Borgoña, á 18 y 22 id.—Biteringés, á 30.—Bermut francés, á 20 y 24 id.—Id. catalán, á 16 id.—Malvasia, á 18 id.—Pedro Gimenez, á 12, 16 y 18 id.—Gerez, á 10, 18 y 24 id.—Manzanilla, á 11, 18 y 24 id.—Moscatel, á 14 y 20 id.—Málaga tinto, á 14 y 16.

Infinidad de clases de licores, desde 80 rs. botella hasta 16, entre ellos el legitimo CHATREUS del convento.—Verdadero PIPPERMENT y legitimo ANISETE de BURDEOS y un estenso y variado surtido de cuantas cremas se conocen.—Legítima GINEBRA de Holanda, marca de la Campana, á 18 rs. tarro de cristal.—Rom superior á 70, 50, 44, 28 y 18 rs. botella.—Coñac, á 60: 40, 32 y 26 id.—Un estenso y variado surtido en conservas de atún, en aceite y al natural.—Centolla, Ostras, calamares en su tinta y sardinas de Nantes.—Queso ROQUEFORT y sopas de Tapioca y Julienne.

Todo se espende con arreglo á sus clases, á precios equitativos.

- Chartreuse de L. Garnier.
- Kummel de Riga.
- Champagne de Bouzy.
- Champagne Cramaut.
- Double Curasao.
- Pippermint.
- Veritable Henlaye.
- Marraschino de Zara.
- Rom de Jamaica.
- Vieux Cognac.
- Anisette superfiue de Maria Brizard.
- Crème de Cumin de Riga.
- Anisette de Burdeaux.
- Crème de Rosés.
- Crème d'Angelique.
- Crème de The.
- Crème de Café.
- Crème de Rhum.
- Pippermint.
- Y otra infinidad de la Societé de Nophile.

PLANTAS Y ARBOLES FRUTALES.

D. Juan Gimenez, dueño del jardín, depósito de plantas, situado en la puerta del sol de esta Capital, ofrece á los aficionados para la próxima temporada una gran variedad de plantas, tanto de frutales, como en ágrios, y de recreo, como son, la colección de cebollas «reñuculos» de quince colores; «grandiosos» de las diez y siete clases que se conocen hasta el día y «Lirium aurantum»; colección de naranjos y limoneros importados de América, que han empezado á cultivarse en los viveros y jardines de nuestro país, plantas criadas en maceta é injertadas en pié franco ó sea hueso; variedad de rosales disciplinados entre ellos tricolores y otras muchas que no enumera y que por rara y nueva que sea, podrán encontrar sus favorecedores en dicho depósito.

AGRITE HOGG

DE HIGADO FRESCO DE BACALAO

Contra las enfermedades del pecho, afecciones escorbúticas, tos crónica reumatisma, enfisema pulmonar, hinchazón de los niños, empuñes, debilidad general, etc.

Agredable y fácil de tomar.—Desconfiar de las falsificaciones.—Exigir la marca de fábrica que lleva este anuncio y que cubre la capsula de cada frasco triangular así como el rotulo que lleva la firma Hogg y Cia.

Venga al por mayor en París, 2, rue Castiglione.—Depositos en España: farmacia Jose Simon, Escorial; Juan Moreno Miguel; Sanchez Ochoa y en todas las buenas farmacias de Madrid, y de las provincias.—La Agencia franco española, en Madrid, Sordo 31, sirve los pedidos.

En Almería, Gomez Talavera.

UNA GANGA.

El que quiera Petróleo barato que se lleve casa de D. José de Góngora Abad calle de Granada núm. 30.

PARA LAS PASCUAS.
En el establecimiento de los señores Martínez y Gimenez, calle de Esparte-